
 

 

SEB Sitzung 16.04.2018, 19:30 
 

Anwesend Sybille Falke, SF 

Rainer Emrich, RE 

Ralph Wenner, RW 

Ingo Wolfarth, IW 

Ulrich Schönberger, US 

Hoke Kristyanto, HK 

Sabine Bachem, SB 

Markus Scheid, MS 

Jörg Kaukel, JK 

Dr. Roman Riedel (Schulleiter) 

Fehlend Werner Ott, WO 

Isolde Esch, IE 

Branka Bernges, BB 

Monika Hammerschmidt-Ott, MH 

Reinhard Schwarz, RS  

Maren Goschke, MG 

Protokollant Hoke Kristyanto 

 

TOP 1 Begrüßung  

Beginn: 19:40 

 

TOP 2 Willigis 4.0 – Bericht aus der Konferenz vom 12.04.2018 

• Neustrukturierung des G8GTS-Nachmittags der Jg. 5 im Schuljahr 2018/19: 

Verabschiedet wurde das vom AK vorgeschlagene Konzept, das einen 

Unterrichtsvormittag und einen betreuten Nachmittag 

(Mittagessenspause, Lernzeit, AGs) vorsieht. Aktuell geplant ist auch eine 

Auflösung der bisherigen GTS-Klassen und Verteilung der SuS auf alle 

Klassen der Jahrgangsstufe, um die Betreuungsgruppen gerade in der 

Lernzeit zu verkleinern. Verlässlichkeit soll insbesondere durch eine 

intensivere Einbeziehung der Klassenleitungen als Teams in die Betreuung 

erreicht werden. 

• Einrichtung eines Arbeitskreises „Soziales Lernen“: Die zunehmende Zahl 

von Kindern mit geringer oder gar fehlender sozialer Kompetenz macht es 

notwendig, über entsprechende Maßnahmen zur Kompensation 

nachzudenken. Unter Leitung von Frau Spinner StD‘ wird sich deshalb am 

08.05.2018, 16:15 Uhr, R 304 ein entsprechender Arbeitskreis 

konstituieren, an dem sich Eltern gerne beteiligen 

• Verabschiedet wurde die Organisation und Integration des 

Medienkompetenz-Curriculums in den G8GTS-AG-Bereich der Jg. 5, 7 und 

9. 



 

 

• Verabschiedet wurde die sukzessive Einführung des persönlichen Tablets 

ab Jahrgangsstufe 7 für alle SuS. Da ein entsprechender Passus im 

Schulvertrag eingefügt werden muss (beginnend mit den 5. Klassen im 

Schuljahr 2018/19), ergibt sich eine Vorlaufzeit von 2 Schuljahren, in 

denen insbesondere pädagogische und organisatorische Fragen gelöst 

werden sollen (Beginn der Umsetzung 2020/21). Bis dahin werden weiter 

Tablet-Klasse(n) nach bisherigem Modell für 7. Klassen in den Schuljahren 

2018/19 und 2019/20 eingerichtet. Die Schulung nach dem 

Medienkompetenz-Curriculum wird für Nicht-Tabletklassen durch die 

vorhandenen Tablet-Koffer erfolgen. Beim Schulträger beantragt und von 

diesem genehmigt ist ein sukzessiver Ausbau der Infrastruktur, d.h. die 

Ausrüstung von Klassenräumen mit entsprechenden Medien wie 

Smartboards. 

 

TOP 3 Bericht der Schulleitung 

• Lokalisierung der EU-DSGVO (ab 25.05.2018) und des novellierten 

Kirchlichen Datenschutzgesetztes (KDG) vom 20.11.2017: Beide Gesetze 

stellen an die Schule in Fragen des Datenschutzes große Anforderungen, 

die bis zum Stichtag gelöst sein müssen, um Regressforderungen zu 

vermeiden. Die gesamte Elternschaft muss zeitnah rechtskonforme 

Einwilligungserklärungen erhalten, alle Außendarstellungen der Schule 

müssen auf rechtliche Kohärenz überprüft werden. 

• Personalbericht. Einige Lehrer gehen (eigener Wunsch und Pensionierung). 

Es kommen einige Lehrer nach Elternzeit zurück. 

• Schulbau: Die Trockenlegung der Außenwand im Eingangsbereich soll bis 

zu den Sommerferien abgeschlossen sein. In den Sommerferien stehen 

folgende Maßnahmen an: Neugestaltung des Eingangsbereichs; Ersatz der 

Außentüren im Eingangsbereich; Einbau von LED-Leuchten in Turnhalle; 

Erneuerung des Daches Altbau auf der Ostseite; Wartungs- und 

Reparaturkosten sind mehr wie geplant. 

• Einbruch in den Ferien während des Karwochenendes in den Musikraum. 

Schaden beträgt ca. 14.000 Euro. 

 

TOP 4 Soziales Lernen 

• Siehe Anhang (QUEKS Protokolle). 

• Das Verhalten der Schüler hat sich verändert, dass ein Eingreifen der 

Lehrer teilweise notwendig ist, zB: Teamfähigkeit fehlt, Umgang 

miteinander, zu starkes „Ich-Gefühl“ im negativen Sinne.  

• Eine Zusammenarbeit mit der Realschule findet statt. 

• Zum Termin Arbeitskreis kommen 2-3 Leute. Jörg und Sabine meldeten 

sich freiwillig. 

 

 



 

 

TOP 5 Bericht aus den Arbeitskreisen 

• Schulbeirat: Nichts neues 

• Orientierungsstufe: Siehe Bericht aus der Schulkonferenz 

• Queks: Alle Prozesse werden wie abgestimmt durchgeführt. Wichtig: 

MINT-Zertifizierung. 

• Berufspraktika: Die Börse lief sehr gut mit toller Beteiligung. 

• Mensa:  

o Text von Uli soll an die KV aller betroffenen Klassen gehen, siehe 

Protokoll der letzten Sitzung. Reaktionsfrist: 2 Wochen. 

o Der Termin mit Sander wird danach festgelegt. 

• SEB Mainz: Protokoll siehe Anhang 

 

TOP 6 Termine 

• 08.05.2018 – 16:15 Uhr – Soziales Lernen – Arbeitskreis Raum 304 

• 28.05.2018 – SEB-Sitzung 

• 07.08.2018 – Einschulung 

• 18.08.2018 – Schulfest 

• 22.09.2018 – Jahresveranstaltung Förderverein mit Neuwahl 

• Termin mit SEB RS und Förderverein wird noch bekannt gegeben 

 

Ende 21: 10 Uhr 

 


